

# **Spot Alumni**

**Esta sección es un seguimiento de destacados graduados de Relaciones Internacionales de la USFQ.**

## **Maria Emilia Worm**

### **Alumni Relaciones Internacionales**

María Emilia Worm es una profesional apasionada por las Relaciones Internacionales, considerándose como una puerta hacia el crecimiento personal y profesional. Desde el inicio de su carrera se enfocó en temas como desarrollo sostenible, cambio climático, género y diversidad. Encontrando en el medio ambiente y la sostenibilidad su principal interés por encima de la política o la diplomacia, al tener varias materias que aportan a su amplio conocimiento.

Durante sus estudios, María Emilia se especializó en cambio climático y sostenibilidad para complementar su trabajo en una consultora social, Equilibrium Social Development Consulting, enfocada en desarrollo económico en Latinoamérica, donde actualmente se desempeña como Coordinadora de Proyectos en Ecuador. Su trayectoria académica y profesional ha estado marcada por un constante proceso de autoaprendizaje, destacándose su habilidad para trabajar con herramientas cualitativas y cuantitativas en proyectos de desarrollo. Lo que recomienda María Emilia desde un principio a estudiantes de la universidad, es aprender herramientas tecnológicas como Excel ya que es lo que se utiliza al empezar un trabajo desde cero.

Su compromiso con el medio ambiente se refleja en su apego a prácticas sostenibles, influenciado por su entorno familiar y su interés en reducir su huella ecológica. María Emilia destaca la importancia del conocimiento para abordar desafíos ambientales globales, como lo demuestra al participar en cursos sobre cambio climático y eventos internacionales como la COP. Además de su dedicación a la carrera profesional, María Emilia no descuida sus intereses ambientales y de género, explorando teorías contemporáneas y feministas durante sus estudios universitarios. Su personalidad extrovertida y estudiosa le ha permitido destacarse como líder estudiantil y aprender la importancia de trabajar en equipo, desarrollando habilidades como manejo de conflictos y colaboración.

Un consejo que María Emilia comparte es la importancia de encontrar un buen grupo de estudio para intercambiar ideas y perspectivas, reconociendo que el aprendizaje colectivo es fundamental tanto académica como profesionalmente. Destaca la necesidad de superar miedos y desafíos a través del trabajo conjunto y la apertura a nuevas experiencias. Un dato interesante es que María Emilia en debates se supera de manera increíble aunque en debate sobre Naciones Unidas tuvo algunas dificultades; sin embargo, en el proceso de aprendizaje empezó a superar estos miedos a través de la ayuda de sus profesores, varias materias de clase como Public Speaking y también con pequeñas experiencias que flexibilizaron su idea sobre el debate.

María Emilia Worm es un ejemplo de cómo la pasión por temas específicos puede guiar una carrera exitosa en relaciones internacionales, resaltando la importancia del aprendizaje continuo, la colaboración y el compromiso con causas sociales y ambientales. Su historia refleja cómo el autoaprendizaje, la adaptabilidad y la apertura a nuevas experiencias son clave para el crecimiento personal y profesional en un mundo cada vez más interconectado.

## **Gabriela Guerrero**

**Alumni Relaciones Internacionales, fundadora de la “Politeka”**

Gabriela Guerrero es una destacada profesional especializada en temas de Estado y con una amplia experiencia en el ámbito político, desde su trabajo en el Parlamento Andino hasta la Presidencia. Su enfoque se centra en consultoría política y análisis político, brindando asesoramiento especializado en temas gubernamentales y participación ciudadana, así como en la formación de jóvenes líderes para que cuenten con bases sólidas en caso de aspirar a cargos políticos.

Gabriela se destaca por su labor como mentora, buscando generar un impacto a través de la capacitación y la enseñanza a jóvenes en instituciones como la Academia Diplomática. Su formación como abogada, complementada con estudios en Derecho Público, Ciencias Políticas

y Relaciones Internacionales, le ha proporcionado una visión integral para abordar temas complejos relacionados con el Estado y las políticas públicas.

Además de su labor profesional, Gabriela Guerrero es conocida por su espacio digital de política “La Politeka”, donde explora temas como la globalidad, las relaciones exteriores y las políticas regionales. Su experiencia como abogada especializada en minería y petróleo, junto con una maestría en comunicación política, le han permitido desarrollar un enfoque multidisciplinario para abordar los desafíos políticos actuales. Para los estudiantes interesados en seguir una carrera política, Gabriela recomienda enfocarse en lo que realmente les apasiona, explorar diferentes áreas a través de pasantías y construir su propio nombre a través del trabajo arduo y la construcción de redes. Destaca la importancia de la formación integral y el desarrollo de habilidades de negociación y resolución de conflictos.

En cuanto a la política internacional, Gabriela destaca la necesidad de un mayor enfoque en iniciativas que promuevan el cambio institucional, así como una mayor integración entre organismos nacionales y proyectos universitarios. Aboga por una mayor práctica y teoría en el ámbito diplomático para preparar a los estudiantes a enfrentar los desafíos reales del país. En resumen, Gabriela Guerrero alienta a los jóvenes a no desanimarse, a luchar por sus sueños y a crear sus propios espacios dentro del ámbito político. Su mensaje inspirador destaca la importancia de seguir adelante con determinación y aprovechar las experiencias valiosas que nos preparan para un futuro lleno de oportunidades.

### **Carolina Jaramillo**

#### **Alumni Relaciones Internacionales y Ciencias Políticas**

Carolina Jaramillo es una profesional que ha encontrado su camino en el mundo de las Relaciones Internacionales a través de experiencias significativas que han guiado su trayectoria. Desde su participación en la Escuela de Formación de Política EPJ, donde tuvo la oportunidad de

interactuar con profesores enfocados en temas políticos contemporáneos y participar en simulaciones del Modelo de las Naciones Unidas, Carolina ha valorado la modalidad especial de enseñanza y las materias críticas que ha explorado, como Teoría Queer, de desarrollo sustentable y feminismo.

Durante su paso por la universidad, Carolina se vio influenciada por la flexibilidad para elegir materias optativas que le permitieron explorar diferentes áreas. Adicionalmente, una clase basada en Derecho Internacional marcó un punto crucial en su carrera, llevándola a especializarse en Derecho Internacional y Humanitario a nivel de maestría. La flexibilidad y el apoyo de sus profesores fueron fundamentales para que Carolina encontrara su verdadero camino.

Actualmente, Carolina trabaja en la Universidad San Francisco de Quito, en las clases de Model UN y Foreign Policy, donde ha encontrado una pasión por el proyecto de Naciones Unidas y su enfoque en el desarrollo profesional. Aconseja a los estudiantes a no temer equivocarse y a buscar aquello que realmente les apasione antes de embarcarse en una maestría. Destaca cómo el proyecto de Naciones Unidas puede cambiar por completo la vida de quienes participan, brindando oportunidades para desarrollar habilidades como oratoria, debate y pensamiento crítico, así como sembrar una semilla de liderazgo.

Carolina alienta a los jóvenes a superar el miedo y abordar los desafíos con valentía, recordándoles que el proyecto de Naciones Unidas les ofrece un espacio para crecer, evolucionar y aprender. Su compromiso con el liderazgo y su deseo de seguir contribuyendo al proyecto a largo plazo reflejan su pasión por empoderar a las nuevas generaciones. Enfrentar los obstáculos con determinación y no dejarse paralizar por el miedo, son lecciones clave que Carolina comparte como parte esencial de su experiencia y crecimiento personal.

## Nicole Jaramillo

Alumni de Relaciones Internacionales y estudiante de Ciencias Políticas

Nicole Jaramillo es una internacionalista y politóloga acreditada por la Universidad San Francisco de Quito. Ella cree que la inspiración o la guía —según se vea—viene de todas partes. En su caso, principalmente fueron experiencias personales y académicas poco comunes, no en el sentido estricto que asoma cuando se habla acerca de ellas. Aunque no está segura de qué camino escogerá a largo plazo, ha cercado sus áreas de desarrollo académico alrededor de la Teoría Queer, los temas de género y la comunidad LGBTQ+. La primera experiencia, evidentemente, es su propia identidad como mujer, parte de la comunidad, y que ha sobrevivido a la realidad machista de la sociedad nacional y global. Tal como lo narra, parecería que su vida la ha encaminado a descubrir su pasión por estos temas al momento de enrolarse en Relaciones Internacionales y Ciencias Políticas. “Las más pequeñas situaciones de la vida pueden ser inspiración para el futuro académico”. Una noticia, un libro, un acto, incluso un silencio, es un acto político y humano con más bagaje de estudio del que se puede llegar a pensar.

Asimismo, cuando dice que las experiencias académicas la han guiado en lo que le gusta, así como la desviaron de aquello que no, se refiere al apoyo de los maestros de ambas carreras en cuanto a abordar sus propios estudios e investigaciones. La afinidad con los profesores dice mucho al respecto de sus intereses. En su vida académica tuvo acercamientos enriquecedores con Sofía Zaragocín, Régis Dandoy, Juan Sebastián Roldán; debido al interés que tenía por sus clases. Siempre la escucharon y le abrieron caminos para entender su lugar en la academia. Cuando sea el momento, está segura de que se volverá a reunir con ellos para conocer los mejores programas y cuál es el mejor camino para sus expectativas.

Su consejo para los estudiantes de Relaciones Internacionales y Ciencias Políticas, como ex alumna y estudiante, es: “que no se aceleren”. “En su primer semestre no tienen que saber a dónde irán. Analícense a ustedes mismos y estén seguros de que tendrán una primera respuesta para que luego, cuando se sientan realmente llamados por una clase o por un profesor, se acerquen y lo socialicen”. Al final del día, no sirve de nada encasillarse y perderse de la riqueza de estas carreras.

## Eduarda Paladines

Alumni de Relaciones Internacionales y estudiante de Psicología

Eduarda Paladines está licenciada por la USFQ en Relaciones Internacionales y continúa una segunda carrera en Psicología. Ella está segura de que las experiencias que la han guiado en sus áreas de interés provinieron, en su gran mayoría, de los cursos que la modalidad de las Artes Liberales de la universidad le permitió tomar. “A veces se cree que estas clases son simplemente relleno; pero te dan la oportunidad de adentrarte en otros estudios y conjugarlos con tus propios temas e intereses”. Gracias a ello, pudo tener un acercamiento inicial a la psicología, y encontrar un área donde ambas academias se bifurcaran. En su caso, le interesa mucho la seguridad y los derechos humanos en contextos de dictadura y autocracia. El estudio de las personalidades tiránicas, los trastornos mentales como la sociopatía y psicopatía en la política, le resultan apasionantes. Tuvo muchas clases que la llevaron hasta el punto en el que afirma sus áreas de interés: temas de América Latina, Manejo del conflicto global, Psicología social, Perfilación criminal y Seguridad internacional. En todas estas clases, los debates y discusiones la hicieron cuestionar las dimensiones políticas y psicológicas de los fenómenos. Y estas experiencias académicas le dieron, finalmente, una clara noción del camino que quería tomar.

Sin embargo, reconoce que estaría mintiendo si solo mencionara estas experiencias académicas como guía para otros estudiantes, pues son importantes las pequeñas cosas como los viajes y las historias que se escuchan allí. Le encanta viajar y adentrarse en las culturas menos conocidas a nivel global. En su caso, visitar República Dominicana y leer la novela de Vargas Llosa “La Fiesta del Chivo”, la instó a investigar la dictadura y su crudeza en el país. Es interesante lo que unos cuantos días de turismo pueden hacer por una estudiante de Relaciones Internacionales, pues despierta un gran interés por las problemáticas políticas y sociales, y por desenmarañar las dinámicas de poder detrás de ellas.

“A los estudiantes de Relaciones Internacionales y Ciencias Políticas les recomendaría muchísimo adentrarse en el campo laboral lo antes posible”. Eduarda reafirma la importancia de hacer pasantías,

---

prácticas, proyectos de investigación, de consultar a sus maestros por oportunidades para que puedan entender mejor el campo laboral. La desventaja del desconocimiento de su área a nivel nacional pueden explotarla a su favor para entrar en más campos. Muchas veces se cree que un tema puede gustar; pero mientras no se trabaje en ello, fuera de la academia utópica, no se podrá saber si ese es el camino correcto.

Realizado por Juan Sebastián Armijos y Samira Cevallos  
Editores junior